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Родительская 
слава 
Многодетная семья 
из Южного округа 
получила награду 4 

Гость номера 
поэт-песенник 
Симон 
Осиашвили 
Моим первым 
слушателем 
и критиком был 
кот Кука 14 

ГОРОД ЖИВЕТ

По европейским 
стандартам 
Аттракционы 
«Острова Мечты» 
прошли проверку 6 

ДДДДДДО НОВ

Белая Крыса 
любит бордовый 
Эксперты назвали 
правильный наряд 
для встречи 2020 года 13 

2

Поехали! 
Диаметры 
запустили 

Жительница Южно-
го округа Олеся За-
харова теперь доби-
рается до работы 
за полчаса вместо 
часа. Это стало воз-
можным после от-
крытия МЦД
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Движение по первым двум 
Московским центральным 
диаметрам «Белорусско-
Савеловский» и «Курско-
Рижский» открылось. 
Теперь в распоряжении 
москвичей есть две новые 
ветки наземного метро, 
по которым ходят совре-
менные отечественные 
поезда «Иволга». 

Движение по центральным 
диаметрам 21 ноября запус-
тили президент России Вла-
димир Путин и мэр Москвы 
Сергей Собянин. В сопрово-

ское, Симферопольское, 
Варшавское и Волоколам-
ское шоссе. Эксперты про-
гнозируют: количество ав-
томобилей сократится на 
30 тысяч в сутки. 
Первые два диаметра — 
часть глобального проекта, 
цель которого — связать 
Москву и Подмосковье, 
а также сделать удаленные 
районы области ближе 
к столице. В будущем пла-
нируется запустить еще три 
маршрута: МЦД-3 «Ленин-
градско-Казанский» («Зеле-
ноград — Раменское»), 
МЦД-4 «Киевско-Горьков-
ский» («Апрелевка — Же-
лезнодорожный») и МЦД-5 
«Ярославско-Павелецкий». 

ВРЕМЯ  ДЕНЬГИ
На территории Южного 
округа находятся пять стан-
ций МЦД-2. Это «Москво-
речье», «Царицыно», «Кот-
ляково», «Покровская» 
и «Красный строитель».  За-
пуск диаметра значительно 
улучшил транспортную до-
ступность района Бирюлево 
Западное, где проживают 
почти 90 тысяч человек. 
— Из центра района жители 
смогут добраться до стан-
ций МЦД практически в два 
раза быстрее, чем до бли-
жайшей станции метро. 
К тому же при поездке на 
центральных диаметрах пе-
ресадка на МЦК и метро бу-
дет бесплатной, — отметил 
начальник дирекции МЦД 
Департамента транспорта 
Москвы Андрей Акимов.
В Бирюлеве Западном нет 
станций метро, поэтому до 
открытия диаметров жите-
лям приходилось ехать на 
наземном транспорте или 
идти пешком около 2,5 ки-
лометра. В результате за год 
жители тратили на проезд 
более 12 тысяч рублей.  В це-
лом благодаря тарифной по-
литике МЦД при поездках 
по Москве пассажиры будут 
ежедневно экономить на 
проезде до половины затра-
чиваемых ранее средств.

ПРИВЫЧНАЯ ТРОЙКА
С 25 ноября проезд на МЦД 
в течение двух недель бес-
платный.  Далее оплатить 
проезд можно будет картой 
«Тройка», но ее нужно пере-
программировать.
— Для этого можно обра-
титься в любую кассу метро. 
Также активация билета 
«Кошелек» карты «Тройка» 
возможна в автоматах по 
продаже билетов на станци-
ях метро.  Для этого необхо-
димо пополнить баланс ми-
нимум на один рубль, — рас-
сказал Андрей Акимов.
Все это нужно сделать, что-
бы на карту записывались 
новые данные, например 
информация о пересадках 
с метро на МЦД. При этом 
новые карты, которые уже 

ждении министра транспор-
та РФ Евгения Дитриха, гу-
бернатора Московской об-
ласти Андрея Воробьева 
и гендиректора, председате-
ля правления ОАО «РЖД» 
Олега Белозерова они отпра-
вились на «Иволге» по марш-
руту МЦД-1 от Белорусского 
вокзала до станции Фили 
и обратно.
Президент положительно 
оценил запуск МЦД и отме-
тил, что подобные проекты 
очень нужны столице, по-
скольку позволяют решать 
ее транспортные проблемы. 
В честь запуска на станциях 
Окружная, Стрешнево, 
а также на Белорусском, Са-
веловском и Курском вокза-
лах организовали фотозоны 
с изображением деревьев, 
на которых сидят иволги. 

НОВЫЕ МАРШРУТЫ
Общая протяженность пер-
вых двух диаметров состав-
ляет 132 километра путей. 

На 19 из 57 станций можно 
сделать пересадки на ме-
тро, Московское централь-
ное кольцо и радиальные 
направления Московской 
железной дороги. По сути 
дела, МЦД и МЦК стали си-
стемой наземного метро. 
Вообще взаимная интегра-
ция городского и пригород-

На первом этапе пассажи-
ров МЦД будут возить 39 го-
родских поездов «Иволга» 
в смешанном режиме 
с 99 обычными электричка-
ми. Интервалы движения 
поездов в часы пик доведут 
до 5–7 минут — вполне сопо-
ставимо с МЦК и метро. Пас-
сажирам больше не нужно 
будет постоянно сверяться 
с расписанием электричек.
В зоне притяжения первых 
центральных диаметров на-
ходятся сотни учебных за-
ведений, парков, культур-
но-развлекательных цен-
тров, предприятий, спор-
тивных и медицинских уч-
реждений. Горожане смо-
гут гораздо быстрее доби-
раться до делового района 
«Москва-Сити», музея По-
беды на Поклонной горе, 
парков «Лианозово» и «Ца-
рицыно». В то же время диа-
метры разгрузят прилегаю-
щие к ним вылетные маги-
страли: Минское, Дмитров-

Движение по первым 
диаметрам запустили 

21 ноября 2019 года. Президент Российской Федерации Владимир Путин (в центре) и мэр Москвы Сергей Собянин (справа) запустили движе-
ние по Московским центральным диаметрам 

ного транспорта — это 
путь, по которому идут мно-
гие крупнейшие города 
мира. Так, в Берлине одним 
из самых популярных видов 
транспорта является приго-
родно-городское наземное 
метро S-Bahn, которое пере-
возит более 400 миллионов 
пассажиров в год.

Это исторический 
для Мос квы день. Рож-
дение нового вида город-
ского транспорта — Мо-
сковских центральных 
диаметров. Спасибо всем, 
кто поддержал этот про-
ект: нашему президенту, 
Минтрансу, Российским 
железным дорогам, со-
седям — Подмосковью, 
и, конечно, москвичам, 
которые проголосовали 
за создание МЦД. У ново-
го транспорта масса плю-
сов. Во-первых, комфорт. 
Значительная часть поез-
дов на центральных ди-
аметрах — стремитель-
ные и плавные «Иволги». 
Широкие входные двери, 
климат-контроль, систе-
ма обеззараживания воз-
духа, Wi-Fi, USВ-розетки. 
Во-вторых, экономия. 
И солидная.  За счет сни-
жения тарифа и бесплат-
ной пересадки на мос-
метро. Благодаря новой 
тарифной системе мос-
квичи будут экономить 
на проезде до 50 про-
центов, а жители обла-
сти — до 75 процентов. 
Дошкольники смогут ка-
таться на пригородных 
поездах вообще бес-
платно. В-третьих, будет 
меньше пробок. Наде-
емся, что все это сдела-
ет МЦД более привлека-
тельными, чем личное 
авто. Владельцы машин 
(хотя бы частично) пе-
ресядут на диаметры, 
и на въездах-выездах 
из Москвы станет свобод-
нее. Плюс разгрузятся ко-
нечные станции метро.

СЕРГЕЙ СОБЯНИН
мэр Москвы 

миллионов человек в год, по прогнозу, 
будут перевозить первые два центральных 
диаметра. 

ПАССАЖИРОПОТОК ЦЕНТРАЛЬНЫХ ДИАМЕТРОВ 

200
В связи с большим пас-
сажиропотоком на диа-
метрах в первые дни по-
сле запуска количество 
составов всех поездов 
на МЦД-2 увеличили 
до 10–11 вагонов. 
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Белорусское направление

Рижское направление

МЦК

МЦК

БКЛ

БКЛ
БКЛ

НОВОПЕРЕДЕЛКИНО

Киевское 
направление

Ленинградское 
направление

Савеловское направление

Ярославское 
направление

Горьковское 
направление

Казанское 
направление

Киевский вокзал

МЫТИЩИ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

ЛЮБЕРЦЫ

РАМЕНСКОЕ

ПУШКИНО
Хлебниково

Лобня
аэропорт
Шереметьево

Водники

Нахабино

Одинцово

Сколково

Аникеевка

Шереметьевская

Долгопрудный
ХИМКИ

СХОДНЯ

Новодачная

Марк
Лианозово

Бескудниково

Дегунино

Окружная

Петровско-Разумовская

Тимирязевская

Дмитровская
Марьина Роща

Ржевская

Рижский вокзал

Каланчевская

Москва-Товарная

Калитники

Текстильщики

Печатники

Люблино

Депо

Новохохловская

Перерва
Курьяново

Москворечье

ЦарицыноКотляково

Щербинка

Покровская

Красный Строитель

Бутово

Битца

СОЛНЕЧНАЯ

АПРЕЛЕВКА

Опалиха Пенягино

Красногорск Щукинская

Ленинградская

Павшино

Волоколамская

Трикотажная

Тушино

Нижняя 
Масловка

Красный Балтиец

Гражданская

Тестовская

Беговая

Баковка

Немчиновка

Сетунь

Рабочий поселок

Славянский бульвар

Кунцево

Фили

Вокзалы: 
Ленинградский, 
Казанский, 
Ярославский

Курский вокзал

Павелецкий вокзал

Савеловский вокзал

Белорусский вокзал

МЦД

МЦД

МЦД

МЦД

МЦД

МЦД

Тарифные зоны
Наземный транспорт

* + 23 рубля за каждые 10 км за пределами МЦД

Метро

ЦЕНТРАЛЬНАЯ
В пределах Москвы

ПРИГОРОД
В пределах МЦД

ДАЛЬНЯЯ
За пределами МЦД

+

+

+

+

+

+

+

+

+

90 минут

90 минут

90 минут

90 минут

90 минут

90 минут

38 руб.

45 руб.

45 руб.*

59 руб.

83 руб.

83 руб.*

Валидируйте билет при входе на станции МЦД 
и выходе с них

Как оплатить проезд
Карта «Тройка» (есть бесплатная пересадка)

Билет пригородной электрички 
(нет бесплатной пересадки)

Бесконтактная оплата

Схема МЦД и МЦК 

можно купить в кассах ме-
трополитена и билетных ав-
томатах, активированы ав-
томатически. 
Всем льготникам перед по-
ездкой на диаметрах необ-
ходимо активировать карту 
москвича в любой кассе ме-
тро. Первое время делать 
это придется в начале каж-
дого месяца. 

УДОБНЫЙ ТАРИФ
Диаметры разбиты на три 
зоны: «Центральная», «При-
город» и «Дальняя». Проезд 
по «Центральной» стоит 
столько же, сколько одна по-
ездка на метро по тарифу 
«Кошелек» — 38 рублей, по 
зоне «Пригород» — 45 руб-
лей. По зоне «Дальняя» стои-
мость поездки будет склады-

ваться из двух составляю-
щих: действующего билета 
на электричку (23 рубля за 
каждую зону до границ 
МЦД) плюс 45 рублей. 
Для тех, кто будет платить за 
проезд картой «Тройка», во 
всех зонах будет действо-
вать бесплатная пересадка 
на метро и МЦК. Кроме того, 
турникеты на станциях 
МЦД оснащены терминала-
ми бесконтактной оплаты, 
поэтому заплатить за поезд-

По предварительным 
оценкам, открытие МЦД 
снизит нагрузку на суще-
ствующую транспортную 
инфраструктуру столицы 
на 10–12 процентов. 
Уже к 2023 году общая 
протяженность путей 
внеуличного рельсового 
транспорта составит бо-
лее тысячи километров. 

СПРАВКА

ку можно картами, поддер-
живающими технологии 
PayPass и PayWave, а также 
устройствами с технология-
ми бесконтактной оплаты. 
Кстати, в приложении «Ме-
тро Москвы» появилась пер-
спективная схема подземки 
с первыми двумя диаметра-
ми: можно построить марш-
рут с учетом МЦД и строя-
щихся станций до 2021 года. 
АЛЕКСЕЙ ХОРОШИЛОВ
a.horoshilov@vm.ru 

Благодаря тарифной политике 
москвичи будут ежедневно 
экономить до половины 
затрачиваемых ранее средств 

МНЕНИЯ ЖИТЕЛЕЙ

МАРИЯ ЛУКЬЯНОВА, 
район Москворечье-Сабурово
Мой муж работает на станции метро 
«Курская» и раньше часто задерживал-
ся в офисе, так как приходилось подстра-
иваться под электричку. Сейчас домой 
с «Курской» до новой станции Москворе-
чье он доезжает всего лишь за полчаса. 

ЕЛИЗАВЕТА ХУЦЕВОЛОВА, 
район Чертаново Южное
Я учусь на «Тушинской». Всегда ездила 
от Битцы до Царицына, так как на других 
пересадках на метро было много людей, 
а оттуда уже в подземку. Теперь по МЦД 
мне по прямой, а в пути могу подготовить-
ся к семинару по бесплатному Wi-Fi.

ЯН ДАШКОВ, район Царицыно
У меня тетя живет в Красногорске, и те-
перь с запуском МЦД мне до нее доби-
раться чуть больше часа. Раньше путь за-
нимал два часа, с пересадками на метро 
и автобусы. Еще в «Иволге» очень ком-
фортно ехать: в вагоне не жарко и не хо-
лодно, очень комфортная температура.

2

1

1

Курское направление
Павелецкое направление

Подольск

ДОМОДЕДОВО
Остафьево

Силикатная

2
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Мэр Москвы Сергей Собя-
нин вручил многодетным 
семьям столицы государ-
ственные награды — ор-
дена и медали ордена 
«Родительская слава». 

Мэр отметил, что мода 
на многодетность в Москве 
за последние годы очевидна.
— Количество многодет-
ных семей стало в два раза 
больше, а в целом детей 
в московских детских садах 
и школах стало 1,5 миллио-
на — это абсолютный ре-
корд за всю историю, — 
подчеркнул глава города. 
Среди награжденных — 
Александр и Ольга Зелин-
ские из района Москворе-
чье-Сабурово. Супруги 
вместе 12 лет и воспитыва-
ют шестерых детей. Позна-
комились Александр и Оль-
га на работе. Они музыкан-
ты, пели в хоре и вместе га-
стролировали. Дети Зелин-
ских тоже поют и игра-
ют на музыкальных ин-
струментах. 
— Старший сын Михаил, 
ему 11 лет, учится в Первом 
музыкальном кадетском 
корпусе, — поделилась Оль-
га. — Все его увлечения свя-
заны с музыкой, потому что 
в кадетском корпусе он про-
водит шесть дней в неделю.
Девятилетний Никон очень 
любит иностранные языки 

и изучает их. А еще мальчи-
ка в семье называют ма-
леньким предпринимателе-
мон: он постоянно приду-
мывает бизнес-идеи. 
— Рядом с нашим домом 
есть яблоневые сады. Летом 
он пошел, насобирал упав-
ших яблок и ходил по ули-
цам, продавал по 10 руб лей 
за штуку, — поделилась вос-
поминанием Ольга. 
Третий сын в семье Зелин-
ских — семилетний Мак-

сим. Он уже полтора года 
занимается в школе ис-
кусств имени Рихтера 
по классу тромбона. 

Духовые выбрали неслу-
чайно, у Максима бронхи-
альная астма, и врачи сове-

товали мальчику разви-
вать легкие. 
— Уже в шесть лет он начал 
выступать на фестивалях, 

инструмент ему очень по-
нравился, — сказала мама. 
Ольга и Александр также 

воспитывают пятилетнего 
Сергея. «Мальчик-каска-
дер» — так его называют. 
— Совершенно не чувству-
ет опасности, и за ним ну-
жен глаз да глаз, — поясни-
ла Ольга. 
А трехлетняя Валентина — 
долгожданная девочка. 
— Настоящая папина люби-
мица, мадам с характе-
ром, — рассказала Ольга. — 
Очень любит платья. 
А младший наш ребенок — 

Александр, ему всего 1 год 
10 месяцев. Озорной 
и очень любящий окружаю-
щих малыш.
Кстати, Зелинские сейчас 
в ожидании седьмого малы-
ша — мальчика. И возмож-
ность получить медаль орде-
на «Родительская слава» 
именно сейчас Ольга и Алек-
сандр считают честью 
и большой наградой.
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
m.shevtsova@vm.ru

Семейный 
квинтет 

22 ноября 2019 года. Александр и Ольга Зелинские из Москворечья-Сабурова получили медаль ордена «Родительская слава». На церемонию награждения супруги пришли 
с тремя старшими детьми: Никоном, Михаилом и Максимом (слева направо). Всего у пары шестеро детей, сейчас они ждут седьмого 

МОСКВОРЕЧЬЕСАБУРОВО

Многодетная семья из Южного 
округа награждена медалью ордена 
«Родительская слава» 

Всего в ходе благоустрой-
ства работы будут прове-
дены на 3,8 километра на-
бережной. Об этом сооб-
щил руководитель Депар-
тамента градостроитель-
ной политики Сергей Лев-
кин. Большое внимание 
специалисты уделяют озе-
ленению. Всего планиру-
ется посадить 274 взрос-
лых дерева, 1187 вечнозе-
леных кустарников, 64 ты-
сячи многолетних цветов 
и более 100 тысяч различ-
ных луковичных, включая 
тюльпаны и нарциссы. По-
сле всех работ набережная 

станет первоклассным 
комфортным простран-
ством для отдыха. 
Благоустройство ведется 
в рамках реновации пром-
зоны на территории быв-
шего завода ЗИЛ. На набе-
режной уже заменена гра-
нитная плитка, установле-
ны ограждения. Парал-
лельно ведутся работы по 
устройству причала. При-
стань уже готова, осталось 
уложить облицовочную 
плитку и установить же-
лезные решетки. 
АНАСТАСИЯ ФЕДОСЕЕВА
okruga@vm.ru

ДАНИЛОВСКИЙ 

Благоустройство первого километра набереж-
ной Марка Шагала, расположенной на юге сто-
лицы, подходит к завершению. 

Нарциссы на набережной 

О проведении в прокуратуре Юж-
ного административного округа 
города Москвы ежегодного обще-
российского дня приема граждан 
в День Конституции Российской 
Федерации 12 декабря 2019 года.

В соответствии с поручением пре-
зидента Российской Федерации 
ежегодно, начиная с 12 декабря 
2013 года, в День Конституции 
Российской Федерации проводится 
общероссийский день приема 
граждан.
В прокуратуре Южного админи-
стративного округа города Москвы, 
расположенной по адресу: город 
Москва, Коломенский проезд, д.12, 
корп.1, прием будет осуществляться 
12 декабря 2019 года с 12 часов 
00 минут до 20 часов 00 минут по-
местному времени.
Прием заявителей проводится в по-
рядке живой очереди при предо-
ставлении гражданином документа, 
удостоверяющего личность (па-
спорта).
На официальном интернет-предста-
вительстве прокуратуры г. Москвы 
указаны адреса расположения всех 
прокуратур города Москвы. В случае 

если вам неизвестно наименование 
прокуратуры, на поднадзорной 
территории которой нарушены 
ваши права (права третьих лиц), 
с помощью специальной поиско-
вой системы на главной странице 
сайта — Поиск прокуратуры вашего 
района — вы можете уточнить ее 
наименование и место расположе-
ния для обеспечения возможности 
как устного, так и письменного 
обращения.
Информацию о полномочиях орга-
нов прокуратуры, в соответствии 
с которыми разрешаются заявле-
ния, жалобы и иные обращения, со-
держащие сведения о нарушениях 
закона на территории Российской 
Федерации, охраняемых законом 
прав, свобод и интересов человека 
и гражданина (ст. 10 Федерального 
закона от 17.01.1992 № 2202–1 
«О прокуратуре Российской Феде-
рации»), вы также можете получить 
на сайте прокуратуры Москвы 
в рубрике  «Работа с обращениями 
граждан».
Подробная информация о порядке 
организации личного приема граж-
дан, порядке и сроках рассмотрения 
обращений размещена там же.

Оповещение 

Визуализация проекта набережной Марка Шагала. Во время рекон-
струкции специалисты уделят особое внимание озеленению 
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Музей-заповедник «Цари-
цыно» посетила порту-
гальская делегация. 
Впрочем, визит был не 
простой, а венценосный, 
ведь «на огонек» в Боль-
шой Екатерининский дво-
рец заглянул сам глава 
Португальского королев-
ского дома, герцог Бра-
ганский Дом Дуарте!

«Огонек», к слову, вышел по-
королевски ярким: в пред-
дверии праздника всех рос-
сийских династических ор-
денов герцог Дуарте и его 
сын Афонс, принц Бейрий-
ский, были отмечены знака-
ми Святого апостола Ан-
дрея Первозванного, кото-
рые им вручила глава Дома 
Романовых великая княги-
ня Мария Владимировна. 
Княгиня без внимания тоже 
не осталась: ее семейная 
коллекция пополнилась ор-
деном Божией Матери Ви-
ла-Висозской, который ей 
передал герцог. Обменом 
орденами представители 
России и Португалии хотели 
подчеркнуть многолетние 
добрые отношения между 
государствами. 
— Я всегда считал, что Рос-
сия — важная часть Европы, 
необходимая для сохране-
ния баланса и равнове-
сия, — пояснил герцог Бра-
ганский. — Мы испокон ве-
ков выступали за дружеские 
отношения между страна-
ми. Помню, как еще при 
Горбачеве я организовывал 
паломничество двух тысяч 
португальцев в Россию. Мы 
всегда сотрудничали с Рус-
ской православной церко-
вью, и, надеюсь, будем 
и дальше это делать.
Княгиня Мария Владими-
ровна поделилась радостью, 
что удалось организовать 
церемонию в России. 

— Кроме того, нам удалось 
сделать это в таком краси-
вом месте, как дворец в «Ца-
рицыне», где все пронизано 
духом одной из величайших 
императриц — Екатери-
ны II, — поделилась она. 
По словам княгини, в музее-
заповеднике она в послед-
ний раз была еще до рестав-
рации, поэтому, вернув-
шись, была поражена тем, 
насколько все изменилось. 
— Я рада, что в XXI веке рос-
сияне принялись за восста-
новление памятников исто-
рии и делают это с царским 
размахом, — пояснила она. 
К слову, княгиня оказалась 
большой поклонницей Юж-
ного округа российской сто-
лицы. В числе ее любимых 
мест — «Коломенское», 
Донской и Даниловский мо-
настыри, которые она ста-
рается посетить во время 
каждого визита в Россию. 
— Моя большая мечта — 
встретить Новый год в ка-
ком-нибудь из этих мест, — 
заявила она. — Но, к сожа-
лению, в этом году это сде-
лать не получится — дела за-
ставляют меня вернуться 
в Мадрид.
Впрочем, с доводом, что, 
хотя в этот раз мечта и не ис-
полнится, зато праздник 
княгиня будет встречать 
в тепле, Мария Федоровна 
изволила не согласиться. 
— Там четыре градуса теп-
ла! — возмущенно восклик-
нула она. — Немногим боль-
ше, чем в России! И если 
здесь хотя бы снег создает 
сказочную обстановку, 
то там приходится мерзнуть 
с видом на сухие дороги. 
Снег для Испании — ред-
кость. Так что лучше места 
для новогодней сказки, чем 
Россия, просто не найти!
ВИКТОРИЯ ФИЛАТОВА
okruga@vm.ru

Кавалер ордена 

21 ноября 2019 года. Глава дома Романовых великая княгиня Мария Владимировна вручает знак Святого 
апостола Андрея Первозванного герцогу Браганскому Дому Дуарте 

ОРЕХОВОБОРИСОВО СЕВЕРНОЕ КОРОТКО

■ Серебро на чемпиона-
те России получили 
акробатки из Бирюлева 
Восточного.

■ Новый спортивный 
центр построят в Бирю-
леве Западном.

■ Танцевальный поеди-
нок провели в Культур-
ном центре Братеева.

■ Фестиваль сербской 
культуры прошел в би-
блиотеке № 164 Дон-
ского района.

■ В Зябликове 
в 2019 году благоустро-
или 14 дворов.

■ Мастер-класс по жи-
вописи прошел в гале-
рее «На Каширке» в На-
гатине-Садовниках.

■ Мастер-класс по ка-
напе прошел в центре 
«Берегиня» Нагатин-
ского Затона.

■ Школьники Нагорно-
го района посетили Се-
ченовский университет.

■ Сто килограммов ба-
тареек собрали активи-
сты Орехова-Борисова 
Южного.

■ В школе № 904 Цари-
цына сыграли в КВН.

■ Храмовый комплекс 
в Чертанове Централь-
ном откроют весной.

■ Поэзию Лермонтова 
обсудили в ДК «Маяк» 
Чертанова Южного.

Сказочные помощники 
Деда Мороза Снеговик 
и Снежинка подготовили 
для детей самые разные 
конкурсы: ребята собирали 
на скорость снежинки из бу-
маги, устроили «снежный 
бой» и нарядили елки, 
в роли которых выступили 
две девочки. Шестилетняя 
Маргарита Пастушкова, 
одна из «елочек», вытяну-
лась как струнка, чтобы 
на нее было удобнее вешать 
игрушки и мишуру. 
— А еще шарики можно на 
косичку крепить, — тихо 
подсказывает девочка сво-

ей команде, пока подружка 
Ангелина обматывает ее 
мишурой. 
Девочкам-«елочкам» нужно 
было пройтись по залу, по-
этому все старались закре-
пить игрушки на славу. 
— Это первое, но не послед-
нее новогоднее мероприя-
тие, — рассказала директор 
Центра культуры и спорта 
Анна Никифорова. — Мы 
рады, что пришло так мно-
го ребят и что они ушли 
домой с хорошим на-
строением. 
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

обматывает ее 

елочкам» нужно 
ись по залу, по-
тарались закре-
ки на славу. 
ое, но не послед-
днее мероприя-
казала директор 
ьтуры и спорта 
форова. — Мы 
ишло так мно-

что они ушли 
орошим на-

А

В Центре культуры и спорта района Чертаново Северное отметили день рождения главного волшебника — Деда Мороза. Для детей провели интерак-
тивную программу, во время которой они вместе со сказочными героями узнали интересные факты о праздновании Нового года. Корреспондент «ЮГ» 
тоже присоединилась к празднику и расспросила детей, что они знают о Дедушке Морозе. 

Елочка-краса, длинная коса 

ЧЕРТАНОВО СЕВЕРНОЕ

15 ноября 2019 года. Участни-
ца праздника Валя Кузьмина

ДЕД МОРОЗ ГЛАЗАМИ ДЕТЕЙ
Сколько лет Дедушке 
Морозу?
Ангелина Колосова (6 лет): 
Ему исполнится 100 лет.
Настя Кудрявцева (7 лет): 
Ему 60 лет.
Валя Кузьмина (7 лет): 
Ему тысяча лет.
Коля Волков (5 лет) : Ой, 
много... Лет 25, наверное.

Любимая еда Деда Мо-
роза?
Ангелина: Сладкие уго-
щения, например печенье 
с соком.

Настя: Что-то холодное, 
вода например.
Валя: Он же Дед Мороз, 
поэтому ест только снег.
Коля: Он ест много книг, 
чтобы быть очень-очень 
умным.

Откуда у Деда Мороза 
подарки?
Ангелина: Он сидит у себя 
в домике и колдует их.
Настя: Ему их дает сказоч-
ник.
Валя: Их делают гномики-
помощники.

Коля: Дед Мороз делает 
их сам.

Что Дед Мороз делает 
летом?
Ангелина: Он прячется 
на севере, чтобы не таять.
Настя: К Новому году гото-
вится.
Валя: Он сидит в своей 
избушке и собирает сде-
ланные подарки в сани, за-
прягает оленей, но никогда 
не выходит на улицу.
Коля: В холодных краях 
сидит и делает подарки.
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Каждый аттракцион тести-
руется с помощью полиэти-
леновых водоналивных ма-
некенов. На отдельных ат-
тракционах испытания про-
водят на манекенах с датчи-
ками человеческого давле-
ния, чтобы продемонстри-
ровать возможность влия-

ния ускорения на позвоноч-
ник или шею. Такой способ 
имитирует загрузку людь-
ми, что позволяет макси-
мально точно обеспечить 
комплексную нагрузку на 
аттракцион и создать усло-
вия, идентичные реальным. 
Все это чем-то похоже на 
краш-тест, который прово-
дят с автомобилями. Ведь 
главное — это безопасность 

посетителей, численность 
которых уже с 2020 года 

будет измеряться сот-
нями тысяч и даже 
миллионами. 
Напомним, «Остров 
Мечты» будет вклю-
чать восемь тематиче-

ских зон с 27 аттракцио-
нами.  Открытие парка за-
планировано на конец 

2019 года. 
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ

okruga@vm.ru
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В тематическом парке 
«Остров Мечты» заверша-
ется процесс сертифика-
ции и тестирования ат-
тракционов. Установлен-
ное оборудование прохо-
дит двойную проверку 
на соответствие нормам 
безопасности: по европей-
ским и российским стан-
дартам. На минувшей не-
деле немецкая команда 
специалистов посетила 
парк развлечений и прове-
ла испытания аттракциона 
«Летная школа». 

Сертификация аттракцио-
нов — процесс трудоемкий 
и проходит в несколько эта-
пов. Сначала сертификаци-
онные органы одобряют 
проектную документацию, 
затем проводится контроль 
производства. Монтаж и пу-
сконаладка — следующие 
этапы, в ходе которых экс-
перты проверяют все ат-
тракционы на соответствие 
нормам безопасности. Толь-
ко после получения оценки 
качества монтажа можно 
начать тестировать все сис-
темы. Многоступенчатые 
проверки для «Острова Меч-
ты» параллельно проводят 
немецкие и российские сер-
тификационные органи-
зации.
Доверили дело немецкой 
компании с полуторавеко-
вой историей. Этот европей-
ский концерн ежегодно про-
водит свыше двух тысяч ис-
пытаний в парках развлече-
ний всего мира, таким обра-
зом подтверждая богатый 
опыт и высочайшую квали-
фикацию инспекторов 
в этой отрасли. В их послуж-
ном списке проверка безо-
пасности конструкций 
крупнейшего в мире фольк-

Безопасность 
посетителей — 
несомнен-
ный приоритет 
«Острова Меч-

ты», поэтому мы уделя-
ем этому вопросу огром-
ное значение. Немецкий 
концерн проверяет ат-
тракционы на соответ-
ствие нормам безопасно-
сти Евросоюза. Эти нормы 
не являются обязатель-
ными в России. Прове-
дение двойной проверки 
способствует повыше-
нию уровня уверенно-
сти в безо пасности парка 
у посетителей.

ИВАН ШОЛЬ
технический директор 
тематического парка 
«Остров Мечты» 

Качели испытали 
на манекенах 

лорного фестиваля «Ок-
тоберфест» и тематические 
парки «Диснейленд» в США, 
Франции и Гонконге.
Настала очередь и москов-
ского парка развлечений. 
Там проверку на минувшей 
неделе прошел аттракцион 
«Летная школа», аналогов 
которому в России нет. Его 
высота составляет 22 метра, 
а диаметр траектории поле-
та — 29 метров. В устрой-
стве используются 12 гон-
дол с современными систе-
мами фиксации. Отправить-
ся в полет одновременно 
смогут 12 человек. 
— Наша экспертиза способ-
ствует значительному повы-
шению безопасности ат-
тракционов, и мы верим, 
что преимущества нашего 
сотрудничества пойдут на 
пользу не только оператору, 
но и всем посетителям пар-
ка, — говорит руководитель 

проектов департамента те-
матических аттракционов 
концерна Леонардо Хавьер 
Салас Креспо.
Проверка аттракционов не-
мецкими экспертами состо-
ит из трех основных этапов. 
Сначала, помимо общих 
требований к безопасности, 
оценивается надежность 
механических и конструк-
тивных систем, кинемати-
ческие характеристики, ди-
намика, а также гидравли-
ческие и пневматические 
механизмы. Затем проходит 
инспекция производства 
с оценкой качества матери-
алов, точности размеров, 
электрического и другого 
оборудования. На финаль-
ной стадии проводятся при-
емочные испытания и те-
стирования в присутствии 
представителей изготовите-
ля аттракциона и оператора 
парка.

Аттракционы парка 
развлечений «Остров 
Мечты» проходят 
двойную проверку 
на соответствие 
нормам безопасности 

21 ноября 2019 года. Специалист 
Александр Кейс проводит тести-
рование аттракциона на безопас-
ность (2). Сертификацию получа-
ют все аттракционы парка (1)

1
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Председателю Совета ве-
теранов района Северное 
Чертаново Алле Павловне 
Мотиной на прошлой неде-
ле исполнилось 85 лет. 
Корреспондент «ЮГ» от-
правилась поздравить мо-
сквичку с юбилеем. 

Простой кабинет с воздуш-
ными шарами, подаренны-
ми к прошедшему недавно 
дню рождения. На столе — 
коробка конфет и папка 
с фотографиями...
— Ой, вы только руки не фо-
тографируйте, — застенчи-
во говорит Алла Павловна, 
робко пряча их за спину. — 
Когда-то были молодые, 
а сейчас…
По паспорту Алла Павлов-
на — Алевтина. Да вот толь-
ко вряд ли кто-то, кроме са-
мых близких, знает ее на-
стоящее имя.
— Я когда после института 
устраивалась работать учи-
телем, меня завуч окинула 
взглядом и сказала: «Да ка-
кая же ты Алевтина? Это 
имя для взрослой женщи-
ны! Давай ты Аллой бу-
дешь?» С тех пор так и пове-
лось, — вспоминает она.

ЧУВСТВА СТРАХА 
И ГОЛОДА
Войну Алла Павловна 
встретила, будучи малень-
кой девочкой из подмосков-
ного Рошаля. Местный но-
мерной завод из-за наступ-
ления немцев демонтиро-
вали, а производство пере-
везли под Свердловск. Туда 
же эвакуировали жителей.
— Помню, как ехали в этих 
теплушках, — рассказывает 
Алла Павловна. — Нас при-
везли в какую-то деревню. 
Жили в доме у крестьян.
Благодаря усилиям фронто-
виков довольно скоро се-
мье удалось вернуться. 
Однако из-за частых 

ше никогда такого ужаса не 
повторилось.
От современного москов-
ского ритма жизни ветера-
ны не отстают: частые похо-
ды в театр, прогулки по пар-
кам, а в ближайшие дни — 
нашумевший Поленов в Тре-
тьяковке. А в свободное вре-
мя Алла Павловна участвует 
в «Московском долголетии».
— Хожу на компьютерные 
курсы, — гордо говорит 
она. — Хоть и не так просто, 
но что-то понимаю. А еще 
я в свое время преподавала 
немецкий язык. Правда, на 
пенсию вышла в 1989-м, так 
что многое уже утрачено. 
Но как только ближе к дому 
появятся курсы немецкого 
языка — обязательно при-
соединюсь!
ЕКАТЕРИНА СОЛОМАТИНА
okruga@vm.ru

бомбежек жить приходи-
лось без света и под посто-
янной маскировкой.
— От войны у меня оста-
лось два чувства: страха 
и голода, — вспоминает 
женщина. — Во время боль-
шой перемены в школе нам 
давали угощения: четыре 
ириски да две трехслойные 
мармеладины. Но никто их 
не ел, домой несли. У меня 
в декабре 1940-го младший 
брат родился. Ему и отда-
вала.
Чуть робким движением 
Алла Павловна смахивает 
с ресниц слезу.
— Иногда девочкам из клас-
са приходили «похорон-
ки», — говорит она. — Тогда 
мы все свои угощения, не 
сговариваясь, клали им 
в сумку. Портфелей не 
было, вот мы с противогаз-
ными сумками в школу и хо-
дили. У меня самой погибли 
два дяди: один под Мо-
сквой, мальчишкой совсем, 
сержантом, а второй — за 
день до взятия Берлина.

С ПЕРВОГО ВЗГЛЯДА 
И НА 60 ЛЕТ
В альбоме Аллы Павлов-
ны — десятки черно-бе-
лых фотографий. 

ное наставление: 
«Только не выхо-
ди замуж!»
— Спустя пару 
лет (он как раз 
квартиру успел 
получить в Мо-
скве) я вернулась. 
Приехала в конце 
мая, а 18 июня мы пошли 
в загс! — с улыбкой погля-
дывая на фотографии, гово-
рит Мотина.

ПЛОТНЫЙ ГРАФИК 
Несмотря на свой возраст, 
Алла Павловна — одна из 
активистов юга столицы. 
Она рассказывает о планах 
Совета ветеранов своего 
района на ближайшие дни.
— Мы в школе работаем 
много, занимаемся патрио-
тическим воспитанием 
подрастающего поколения, 
это наш приоритет, — гово-
рит Мотина. — Когда я при-
шла сюда работать 
в 2006 году, было много 
фронтовиков: 147 человек 
и 56 вольнонаемных. Сей-
час осталось 14. Так что об-
щаемся с детьми, рассказы-
ваем о войне. Чтобы боль-

товый зал. В меня влюбился 
его друг. И однажды этот 
друг предложил на 9 Мая 
сходить в кафе-мороженое. 
А на встречу позвал еще 
и моего будущего супру-
га — Виталия. Я на него по-
смотрела, он — на меня. 
И все, с первого взгляда!
По окончании учебы Аллу 
Павловну направили ра-
ботать в Калининградскую 
область. От возлюбленно-
го она получила единствен-

После студенческих портре-
тов и коллективных фото 
с одноклассниками — две 
свадебные карточки. В сле-
дующем году супружеская 
пара отметит шестидесяти-
летие.
— Я училась в Московском 
областном институте, 
а он — в Бауманке, — рас-
сказывает она. — У нас фа-
культет был филологиче-
ский, женский. И они при-
ходили к нам на танцы в ак-и папка 
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тьяковке. А в свободное вре-
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в «Московском долголетии».
— Хожу на компьютерные
курсы, — гордо говорит
она. — Хоть и не так просто,
но что-то понимаю. А еще
я в свое время преподавала
немецкий язык. Правда, на
пенсию вышла в 1989-м, так
что многое уже утрачено.
Но как только ближе к дому
появятся курсы немецкого
языка — обязательно при-
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брат родился. Ему и отда
вала.
Чуть робким движением 
Алла Павловна смахивает 
с ресниц слезу.
— Иногда девочкам из клас-
са приходили «похорон-
ки», — говорит она. — Тогда 
мы все свои угощения, не 
сговариваясь, клали им 
в сумку. Портфелей не 
было, вот мы с противогаз-
ными сумками в школу и хо-
дили. У меня самой погибли 
два дяди: один под Мо-
сквой, мальчишкой совсем, 
сержантом, а второй — за 
день до взятия Берлина.

С ПЕРВОГО ВЗГЛЯДА 
И НА 60 ЛЕТ
В альбоме Аллы Павлов-
ны — десятки черно-бе-
лых фотографий. 

ПЛОТНЫЙ ГРАФИК 
Несмотря на свой возраст, 
Алла Павловна — одна из 
активистов юга столицы. 
Она рассказывает о планах 
Совета ветеранов своего 
района на ближайшие дни.
— Мы в школе работаем 
много, занимаемся патрио-
тическим воспитанием 
подрастающего поколения, 
это наш приоритет, — гово-
рит Мотина. — Когда я при-
шла сюда работать 
в 2006 году, было много 
фронтовиков: 147 человек 
и 56 вольнонаемных. Сей-
час осталось 14. Так что об-
щаемся с детьми, рассказы-
ваем о войне. Чтобы боль-

го она получила единственходили к нам на танцы в ак

Черно-белый 
альбом 

21 ноября 
2019 года. Пред-
седатель Совета 
ветеранов 
Алла Мотина 
показывает фото 
со свадьбы. Ско-
ро они с супругом 
отметят 60- летие 
совместной жиз-
ни. Алла Павлов-
на признается, 
это была любовь 
с первого 
взгляда  

Председатель Совета 
ветеранов Северного 
Чертанова Алла 
Мотина отметила 
85-летний юбилей 

Собравшиеся обсудили во-
просы, касающиеся насле-
дия и наследников Победы 
в Великой Отечественной 
войне. Участникам чтений 
со сцены зачитали привет-
ственные слова викария 
Патриарха Московского 
и всея Руси, управляющего 
Северо-Западным и Юж-
ным викариатствами Мо-
сквы, епископа Бронницко-
го Фомы, митрополита Во-
локоламского Илариона, 
митрополита Ростовского 
и Новочеркасского Мерку-
рия, а также ответное слово 
ректора НИЯУ МИФИ Ми-
хаила Стриханова. В каж-
дом из обращений шла речь 

о духовном и нравственном 
воспитании молодежи, 
о необходимости передачи 
им знаний о событиях Вели-
кой Отечественной войны 
и сохранении памяти о под-
виге советского народа.
Чтения проходят в Нацио-
нальном исследователь-
ском ядерном университе-
те «МИФИ» не случайно. 
ВУЗ был основан в 1942 
году, накануне Сталинград-
ской битвы. Среди его вы-
пускников не только выда-
ющиеся деятели науки, ми-
нистры и дипломаты, но 
и более 50 священнослужи-
телей: от сельских священ-
ников до епископов. Прото-

иерей Максим Первозван-
ский окончил факультет 
экспериментальной и тео-
ретической физики 30 лет 
назад. Он представил до-
клад «Перезагрузка исто-
рии и мифологии Великой 
Отечественной войны». 
— Я родился в 1966 году 
и помню, что каждый год 
9 мая мы приходили в Парк 
культуры и отдыха имени 
Горького или на площадь 
около Большого театра, — 
рассказал протоиерей. — 
Там собирались тысячи мо-
лодых тогда еще ветеранов, 
которые плакали, обнима-
лись. Мы смотрели филь-
мы, слушали речи, встреча-

лись с ними и воспринима-
ли все это как то, что касает-
ся непосредственно каждо-
го из нас. Победа в Великой 
отечественной войне была 
смыслообразующей для 
всего советского общества. 
Несмотря на попытки пере-
писать историю, сегодня 
люди выходят на шествие 
«Бессмертного полка», но-
сят георгиевские ленточки, 
читают книги с точным 
описанием событий воен-
ных лет. День Победы и се-
годня остается единствен-
ным по-настоящему всена-
родным праздником. 
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

В Национальном исследовательском ядерном университете «МИФИ» прошли Седьмые Рождественские образовательные чтения. Темой пленарного 
заседания стала «Великая Победа: наследие и наследники». Перед началом встречи священнослужители провели богослужение. Божественную ли-
тургию совершили в домовом храме Смоленской иконы Божией Матери, расположенном на территории университета.

Рождественские чтения посвятили подвигу народа 

19 ноября 2019 года. Рождественские чтения в МИФИ, посвященные 
Великой Победе, посетили сестры милосердия
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27 ноября 2019 года. Церемония награждения победителей конкурса «Информируем из первых рук». Первый заместитель руководителя 
Департамента средств массовой информации и рекламы города Москвы Юлия Казакова (в центре) и лауреаты конкурса —  фотокорреспон-
дент Пелагия Замятина, корреспондент Виктория Филатова, замредактора отдела «Московская власть» Алина Тукан, шеф-редактор газеты 
«Южные горизонты» Марина Гладкова, ответственный секретарь «ЮГ» Раиса Саргсян и фотокорреспондент Георгий Розов (слева направо) 

писем мы получили от наших народных корре-
спондентов и народных фотографов с начала 
2019 года. Делитесь с нами вашими историями

ЦИФРА

998

ПО МОТИВАМ ЛЕГЕНДАРНОГО ФИЛЬМА
К юбилею советского фильма «Три тополя 
на Плющихе» мы выпустили специальный 
репортаж: «Три тополя на Шаболовке». Дело 
в том, что действие рассказа Александра Борща-
говского, по которому снято кино, происходило 
на Шаболовке. И мы сделали фотореконструк-
цию: воспроизвели самые известные кадры 
легендарного кинофильма на современный лад. 

МОЙ РАЙОН ПРЕОБРАЖАЕТ ГОРОД
В этом году мы выпустили серию публикаций, как преобразился Южный 
округ. И один из кадров, на котором запечатлен двор в Задонском проезде, 
благоустроенный по программе «Мой район», жюри признало лучшей фото-
работой о жизни города. 

ДЕЛАЕМ ГАЗЕТУ 
ВМЕСТЕ С НАРОДНЫМИ 
КОРРЕСПОНДЕНТАМИ
«Южные горизонты» 
первой из городских га-
зет стали на постоянной 
основе привлекать к соз-
данию номеров читателей. 
Мы публикуем интересные 
истории, фотографии, 
присланные читателями. 
Наши корреспонденты 
пишут об интересных людях 
округа, о которых нам рас-
сказывают читатели. 

Газета «Южные горизон-
ты», которая издается ре-
дакцией газеты «Вечерняя 
Москва», стала лучшей 
на городском смотре прес-
сы: она набрала наиболь-
шее число голосов экспер-
тов. Корреспонденты «ЮГ» 
также заняли первые ме-
ста в еще нескольких но-
минациях. Награждение 
проходило в рамках 
19-го Городского отрасле-
вого форума печати. 

ТВОРЧЕСКИЙ ПОДХОД 
И КАЧЕСТВО 
Конкурс-смотр «Ин-
формируем из первых 
рук» проводит каждый 
год Департамент СМИ 
и рекламы города Мо-
сквы при участии Де-
партамента территори-
альных органов испол-
нительной власти столи-
цы, пресс-службы мэра 
и правительства Москвы. 
Список претендентов на 
получение наград форми-
руют на основе качества 
материалов, количества чи-
тателей и подписчиков. 
Эксперты отмечают не-
стандартные подходы в по-
даче матери ала и примене-
ние новых мультимедий-
ных технологий. В этом 
году в категории «Лучшая 
окружная газета» первое 
место заняла наша газета —  
«Южные горизонты».  
Награды победителям вру-
чали первый заместитель 
руководителя Департамен-
та средств массовой инфор-
мации и рекламы столицы 

«Южные горизонты» стали 
победетелями городского 
конкурса «Информируем 
из первых рук» 

ПОБЕДА СРАЗУ В ТРЕХ 
НОМИНАЦИЯХ
Газета «Южные горизонты» 
удостоилась также победы 
в трех номинациях. «Луч-
шей фотоработой о жизни 
города среди окружных 
и районных средств массо-
вой информации» признана 

работа нашего фотокорре-
спондента Пелагии Замяти-
ной. В ее объектив попала 
территория в Задонском 
проезде, благоустроенная 
по программе «Мой район». 
Специальный репортаж 
корреспондента Виктории 
Филатовой и фотокорре-
спондента Антона Гердо 
«Три тополя на Шаболовке» 
получил первое место в но-

минации «Лучшая публика-
ция о жизни города среди 
окружных и районных 
средств массовой информа-
ции». И третье место в той 
же номинации завоевал 
цикл публикаций «Народ-
ный корреспондент», подго-
товленный ответственным 
секретарем газеты Раисой 
Саргсян и шеф-редак то-
ром Мариной Гладковой. 
ВАЛЕНТИНА АКМАЛОВСКАЯ
okruga@vm.ru

Наша 
газета 
признана 
лучшей! 

Юлия Казакова и первый за-
меститель руководителя 
пресс-службы мэра и прави-
тельства Москвы Борис Бу-
лай. Шеф-редактор газеты 
«Южные горизонты» Мари-
на Гладкова, получая награ-
ду, поблагодарила жюри за 
столь высокую оценку рабо-
ты редакции. 
— Мы долго шли к этой побе-
де, и тем ценнее награда, — 
отметила она. — Такая высо-
кая оценка — это, безуслов-

но, заслуга всего коллектива 
и еще заслуга наших читате-
лей — жителей Южного 
округа. На первой странице 
нашей газеты написано «Мы 
делаем газету вместе с чита-
телями». И это не просто сло-
ва. В каждом номере наши 
народные корреспонденты 
делятся новостями и истори-
ями, которые происходят ря-
дом с ними. Серьезные, 

с юмором, с критикой, с бла-
годарностями — мы получа-
ем самые разные заметки. 
И в том числе благодаря им 
газета получается живой 
и интересной. Отдельно 
хочу поблагодарить Депар-
тамент средств массовой 
информации и рекламы го-
рода Москвы, столичный 
Департамент территориаль-
ных органов исполнитель-

ной власти, префектуру 
Южного округа и руко-
водство «Вечерней Мо-
сквы» за мудрые настав-
ления. 

Конкурс прошел уже 
в 22-й раз. Мы внесли две 
новые номинации: луч-
шая авторская публика-
ция о жизни города среди 
федеральных и город-
ских периодических изда-
ний и лучшая фоторабота 
среди федеральных и го-
родских изданий. Было 
рассмотрено 265 заявок. 
Всего 8 номинаций. По-
здравляем всех победи-
телей. Каждый раз у нас 
идут серьезные дискус-
сии по окружным газетам. 
Продолжим конкурс в сле-
дующем году, присылайте 
заявки, боритесь за места.

ЮЛИЯ КАЗАКОВА
первый заместитель руково-
дителя Департамента средств 
массовой информации и ре-
кламы города Москвы
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Сотрудники Мосжил-
инспекции проверили 
три многоквартирных 
дома на юге столицы, где, 
по сообщениям местных 
жителей, незаконно раз-
местили мини-отели.

В квартире многоэтажного 
дома на Автозаводской 
улице, 23б, собственник 
провел незаконную пере-
планировку. Двухкомнат-
ную квартиру разделил 
на три отдельных номера 
с туалетом и душем и сда-
вал их гражданам, прие-
хавшим на время в столи-

цу, таким образом превра-
тив «двушку» в небольшой 
отель. О незаконных дей-
ствиях со стороны владель-
ца квартиры Мосжилин-
спекции сообщили жители 
соседних квартир, распо-
ложенных этажом ниже, — 
они пожаловались на по-
стоянный шум сверху.
Перед тем как провести 
проверку, Мосжилинспек-
ция уведомила об этом соб-

Контроль за исполне-
нием законодательства 
проводят не только 
власти и правоохрани-
тели, но и активисты 
проекта «Школа гра-
мотного потребителя». 
Они регулярно прово-
дят рейды по выявле-
нию незаконных хосте-
лов, изучая все пред-
ложения в интернете 
на эту тему. По факту 
нарушений активисты 
обращаются в кон-
тролирующие органы, 
привлекая полицию 
и Роспотребнадзор.

КСТАТИ

Местными героями ребята 
стали почти случайно.
— После уроков мы гуляли 
на футбольном поле, уста-
ли и решили сходить за во-
дой, — рассказал один 
из школьников Дми-
трий. — Вспомнили, что 
недалеко есть киоски, 
и пошли в их сторону. В од-
ном никого не обнаружи-
ли, а в соседнем на месте 
была продавщица. Я спро-
сил, есть ли кто в другом 
ларьке, но женщина сказа-
ла, что давно никого не ви-
дела. 

Взяв воду, школьник решил 
вернуться, потому что уви-
дел на витрине игрушку, 
которую захотел купить. 
Рассматривая безделушки 
на прилавке, мальчики 
увидели на полу женщину, 
которой стало плохо. 
— Мы сразу сказали об этом 
продавщице и женщине, 
проходившей мимо, — про-
должил рассказ Дима. — 
Пока они вызывали ско-
рую, мы увидели, что есть 
открытое окно.
Ребята недолго думая за-
лезли через него в киоск, 

чтобы отпереть дверь из-
нутри.
— Мы немножко испуга-
лись, — признались маль-
чишки, — даже руки дро-
жали от страха, потому что 
было непонятно, что имен-
но произошло с женщиной. 
По словам Димы, это был 
первый подобный случай, 
когда ему нужно было при-
нимать взрослое решение. 
— Мальчики очень ответ-
ственные, — рассказала пе-
дагог школы № 904 Елена 
Митяева. — Они всегда го-
товы прийти на помощь од-

ноклассникам, заступают-
ся за девочек. На них совер-
шенно точно можно поло-
житься.
Педагог объяснила, что то, 
что мальчики проявили 
внимание к чужой беде, это 
заслуга и их родителей.
— Мне очень нравится по-
могать людям, — добавил 
Дима. — Хоть сначала 
и разволновался, но смог 
взять себя в руки. Я пошел 
в папу и дедушку, они оба 
у меня очень смелые. 
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

Двое учеников из школы № 904 района Царицыно стали местными героями. Ребята помогли незна-
комой женщине, которой стало плохо. Ученики начальных классов получили грамоты за доброе 
сердце и проявленное внимание к чужой беде.

Школьники помогли человеку в беде 

в квартире владельцы де-
лать не стали.
— Мосжилинспекция дер-
жит вопрос на контроле 
и намерена добиваться ис-
полнения законных требо-
ваний с помощью службы 
судебных приставов, вклю-
чая крайнюю меру — ли-
шение прав собственности 
и продажу квартиры с пу-
бличных торгов, — отмети-
ли в пресс-службе ведом-
ства.
Такие меры вводятся в ин-
тересах жителей соседних 
квартир — незаконные хо-
стелы зачастую приводят 
к антисанитарии в подъез-
де и на этажах, сломанным 
замкам и испорченным 
лифтам, а также запаху та-
бака на лестничных клет-
ках.
Напомним, с 1 октября ны-
нешнего года вступили 
в силу поправки в Жилищ-
ный кодекс Российской Фе-
дерации, согласно кото-
рым вводится запрет на ис-
пользование жилых поме-
щений под хостелы и мини-
гостиницы.
МАРИЯ КАФАНОВА
okruga@vm.ru

ственника квартиры, одна-
ко тот на проверку не при-
шел. 
У постояльцев, временно 
остановившихся в неза-
конном хостеле, сотрудни-
ки Жилищной инспекции 
и отдела МВД по Данилов-
скому району прежде всего 
попросили документы — 
договоры оферты об оказа-
нии услуг. Поскольку люди 
находились в квартире на 

Эта же история повтори-
лась и на следующих объ-
ектах — специалисты так-
же проверили многоэтаж-
ки во 2-м Автозаводском 
проезде, 2, и на Симонов-

ском Валу, 8. Собственни-
ки тоже не явились на про-
верку. 
В трехкомнатной квартире 
дома на Симоновском Валу 
устроили отель с 18 спаль-
ными местами. Что приме-
чательно, перепланировку 

Обустроить хостел в много-
квартирном доме на закон-
ных основаниях можно, 
если перевести помещение 
в нежилой фонд. Однако 
изменить статус этого жи-

лья нельзя, поскольку по-
мещение находится на пя-
том, а не на первом этаже. 
Разместить хостел выше 
первого этажа можно толь-
ко при условии, что поме-
щения на нижних этажах  
тоже нежилые. 

Владельцев 
незаконных 
хостелов 
накажут 
через суд 

незаконном основании, 
правоохранители были вы-
нуждены немедленно их 
выселить.
— Мы повторно уведомили 
собственника о проверке. 
Если же он снова не явится, 
мы отправим в суд иск о по-
нуждении ответчика вос-
становить проектное со-
стояние квартиры. За не-
санкционированное раз-
мещение хостела в кварти-
ре и незаконную перепла-
нировку владелец понесет 
административную ответ-
ственность, — сообщил 
главный специалист Жи-
лищной инспекции по Юж-
ному округу Ильдар Бу-
латов. 

19 ноября 2019 года. Начальник Жилищной инспекции по Южному округу Дмитрий Плясунов стучится 
в квартиру на Автозаводской улице, где, по сообщениям соседей, находится незаконный мини-отель

Сотрудники Мосжилинспекции 
проверили три дома на юге столицы 
после жалоб жителей 

На контроле Объединения админи-
стративно-технических инспекций 
находится более 5,3 тысячи нежилых 
зданий со скатными кровлями, выхо-
дящими на пешеходные тротуары. 
Об этом сообщил начальник ведом-
ства Дмитрий Семенов (на фото). 
— За прошлую зиму за невыполнение 

работ по очистке крыш от снега и удалению наростов 
льда ОАТИ в отношении собственников объектов 
в 3020 случаях были применены штрафные санкции 
на сумму 35,063 миллиона рублей, — рассказал Семенов 
на встрече в Информационном центре правительства.
АНАСТАСИЯ ФЕДОСЕЕВА
okruga@vm.ru

Камеры видеонаблюдения будут помогать 
обеспечивать контроль за состоянием кровель 
800 нежилых строений в столице.

Плохая уборка наледи 
грозит штрафом 
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Вы писали — мы помогли. 
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с понедельника по пятницу (499) 557-04-24, доб. 244 ug@vm.ru 

Встречаемся с Валентиной 
Петровной у ее дома. Жен-
щина говорит, что такая 
же проблема с боковой ре-
шеткой у входа в подъезд. 
— У нас подъезд так-то чи-
стый, его хорошо убира-
ют, — рассказывает Ва-
лентина Панфилова. — 

Но вот краска на решетке, 
например, сколота. Если 
ее не обновить, то после 
обильных осадков кон-
струкция может заржа-

веть, так как металл будет 
окисляться. А ведь решет-
ка выполняет функцию 
стены, поддерживает ко-
зырек подъезда. 
Жительница добавляет, 
что пару дней назад кто-то 
снял плитки с фасада зда-
ния. И теперь это тоже пор-
тит внешний вид дома. 
Заходим с Валентиной Пе-
тровной в подъезд. 
— Смотрите, что я еще вам 
покажу, — недовольно 

вздыхает женщина. — 
Только сейчас заметила, 
пока к вам спускалась. Ви-
дите, пандус испортили 
маркером.

Пока мы беседуем, из лиф-
та выходит еще одна жи-
тельница дома — Алла Ло-
пухина. Она присоединяет-
ся к нашему разговору.
— Внешний вид дома, а осо-
бенно подъезда, очень ва-
жен, — соглашается Алла 
Викторовна. — Это первое, 
что видят люди, когда при-
ходят в гости. Мы стараемся 
поддерживать его в чисто-
те, не мусорим, украшаем 
по возможности цветами. 
Но иногда пробираются 
вандалы и портят все мар-
керами и краской. Недавно, 
например, стены на тре-
тьем этаже изрисовали. 
Маркер, конечно, оттерли, 
но светлые следы видны. 
Мы передали обращение 
жителей в управу района 
Чертаново Северное. Спу-
стя пару дней сотрудники 
«Жилищника» приехали 

на место, чтобы привести 
подъезд и дом в порядок. 
Мы отправились с ними. 
Специалисты проходят 
по этажам и закрашивают 
изрисованные стены. Да-
лее приступают к покраске 
пандуса и решетки. Мастер 
участка № 6 Наталья Коза-
рева окунает валик в ведро 
и успокаивает жителей: 
— Теперь никакая ржавчи-
на решетке не страшна. 
Кстати, пока выполняли 
работу, заметили, что ко-
зырек тоже не мешало бы 
подкрасить. Сейчас мастер 
заберется туда и подправит 
облупившиеся места. 
Фасад на торце здания тоже 
привели в порядок. Сотруд-
ники «Жилищника» верну-
ли три недостающие плит-
ки на место, затянув их спе-
циальными стяжками, что-
бы облицовка «схватилась» 
со шпаклевкой. Теперь 
и фасад дома, и подъезд вы-
глядят намного лучше. 
ЮЛИЯ ПАНОВА
okruga@vm.ru

22 ноября 2019 года. Мастер 
участка Наталья Козарева кра-
сит решетку у входа в подъезд, 
чтобы зимой она не заржавела

МЕРЫ ПРИНЯТЫ

В редакцию газеты «ЮГ» обратилась жительница дома 1, корпус 1, по Чертановской улице Вален-
тина Панфилова. Женщина пожаловалась на то, что ее подъезд находится в плохом состоянии: кра-
ска на стенах и перилах начала сходить, и ее не обновляют. Наш корреспондент выехал на место. 

Подъезд можно снова украшать цветами 

Несмотря на то 
что мы прово-
дим регуляр-
ные провер-
ки территории, 

замечания жителей 
для нас очень важны. 
Мы благодарны тем жи-
телям, которые подме-
чают недостатки и сво-
евременно сообщают 
нам об этом. Это помо-
гает нам еще более опе-
ративно решать любые 
возникающие вопросы.

АЛЕКСАНДР ДЕМИН
глава управы района 
Чертаново Северное

обращение от жителей округа поступило 
на горячую линию газеты с 22 ноября.
Вопросы и жалобы мы принимаем
по телефону и на электронную почту. 

ЦИФРА

21

Трамваи вернутся зимой 
Подскажите, куда исчезли все новые низкопольные 
трамваи «Витязь-М» в районе Чертаново?
Владислав Трифонов, район Чертаново Центральное

ОТВЕТ По информации Мосгортранса, на маршруте № 1 
(ул. Академика Янгеля — Москворецкий рынок) времен-
но исключено движение «Витязь-М» в связи со строитель-
ными работами между станциями метро «Павелецкая» 
и «Пролетарская». На это время обслуживание маршрута 
производится трамваями «Татра» с высоким уровнем 
пола. Планируемый срок завершения работ — декабрь 
2019 года — январь 2020 года. 
Владимир Михеев, глава управы района Чертаново Центральное 

Двор стал чище 
В нашем дворе (Шипиловский проезд, 55) устроили свал-
ку: старая мебель, доски, листья, никто этот мусор не вы-
возит. Все захламлено. Помогите решить проблему!
Галина Кострикова, район Орехово-Борисово Южное 

ОТВЕТ После вашего обращения специалисты привели 
двор в надлежащее санитарное состояние. С работника-
ми, отвечающими за обеспечение чистоты и порядка, про-
ведена профилактическая беседа. 
Валентина Козельская, глава управы района Орехово-Борисово Южное 

Комнату и кухню привели в порядок 
У меня прорвало канализацию, всю квартиру залило, 
по стенам уже пошел грибок. Я обращалась в «Жилищник», 
составили акт, но с тех пор тишина. Прошел уже месяц. Ска-
жите, что делать? Мой адрес: ул. Кошкина, 19, корп. 1. 
Тамара Исаева, район Москворечье-Сабурово 

ОТВЕТ Сотрудники «Жилищника» устранили засор. В на-
стоящее время система водоотведения функционирует 
в штатном режиме. А еще специалисты произвели сани-
тарную обработку стен в указанной  квартире: зашпакле-
вали их, оклеили обоями в двух комнатах и на кухне. Так-
же заменили в помещениях напольное покрытие. Прино-
шу жительнице извинения за доставленные неудобства. 
Роман Заковыркин, глава управы района Москворечье-Сабурово 

Автобус приедет по расписанию 
Отсутствует табличка с расписанием автобуса на останов-
ке «Кинотеатр «Керчь». Когда ее установят? 
Галина Красикова, район Бирюлево Восточное 

ОТВЕТ Специалисты Мосгортранса восстановили на ука-
занной остановке информационное табло с расписанием 
общественного транспорта. 
Кирилл Канаев, глава управы района Бирюлево Восточное По просьбам жильцов специалисты 

провели косметический ремонт: 
покрасили стены и перила 
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Этот дуэт победителей бо-
жественно, слаженно, безу-
коризненно и грациозно 
дважды выполнил серию из 
11 прыжков на самом слож-
ном маршруте состязаний, 
где высота барьеров дости-
гает 135 см! Вторая серия 
дружному дуэту понадоби-
лась, чтобы в дополнитель-
ной «перепрыжке» убедить 
судей в том, что сегодня они 
сильнее даже опытнейшего 
50-летнего мастера конку-
ра Юрия Байрамукова на  
лошади Семпа Фиделис. 
У пьедестала счастливая 
Надежда Медведева потре-
пала за ушко любимого 
коня, Найт Стар от удоволь-
ствия прикрыл глаза. 
— Сначала у нас были с ко-
нем разногласия, но начали 
сотрудничать, и сейчас 
успешно выступаем. Я каж-
дый день прихожу к нему, по 
нескольку часов проводим 
вместе. Он невероятно энер-
гичный, любит побегать 
и покушать. Я его глажу, хло-
паю по спинке, угощаю мюс-
ли, морковкой и сахаром, — 
рассказала о трогательной 
дружбе с конем 
наездница. — Се-
годня Найт Стар 
чувствует, что мы 
победили, что он 
молодец. 
Надежда пришла 
в спортшколу 
«Битца», потому 
что с детства любила лоша-
дей, теперь конный спорт — 
смысл ее жизни, а Найт 
Стар — самый надежный 
друг, с которым, по мнению 
всадницы, можно прекрасно 
выступать на соревнованиях 
по конкуру еще лет восемь. 
— Главного в нашей паре 
нет, никто не должен быть 
первым, нельзя бить и уни-
жать лошадь, чтобы не по-

В комплексе «Битца» за-
вершился Осенний Кубок 
Федерации конного спорта 
Москвы по конкуру. За хо-
дом борьбы внимательно 
следил корреспон-
дент «ЮГ». 

Кубок ФКСМ длился два 
дня. Каждый день в крытом 
манеже соревновались по 
70 участников. Важно, что 
лошадей наравне с людьми 
здесь принято считать пол-
ноправными участниками 
состязаний. Разве может 
быть иначе в самом в знако-
вом месте для любителей 

Цена классной спортивной 
лошади может доходить до 
300 тысяч евро. Красная 
цена лошадей, которые 
приняли участие в Осеннем 
Кубке ФКСМ, порядка мил-
лиона рублей, но за деньги 
любовь коня и золото Олим-
пийских игр не купишь. 
Специалисты конного спор-
та помнят, как накануне Игр 
в Лондоне — 2012 немецкий 
миллиардер Пауль Шоке-
мюлле за 11 миллионов евро 
купил лучшую выездковую 
лошадь всех времен — же-
ребца Тотиласа — обладате-
ля трех золотых медалей 
Всемирных конных игр, но 
это не помогло немецкой 
сборной выиграть олимпий-
ское золото. Да потому что 
Тотилас проявлял свои луч-
шие спортивные качества, 
когда выступал в паре с гол-
ландским всадником Эдвар-
дом Галом. Пара распалась, 
новый наездник Тотиласа — 
немец Маттиас Рат — не 
смог стать великим чемпио-
ном, под стать своему коню.
Любопытно, что на подго-
товку лошади нужно пять-
семь лет, а на подготовку 
всадника в три раза боль-
ше — 15–20 лет. Известный 
российский тренер по кон-
куру, чемпион СССР — 
1985 года Игорь Першай ре-
комендует детям начинать 
заниматься с 12 лет, по три-
четыре раза в неделю, чтобы 
за пять лет занятий суметь 
пройти маршрут конкура 
с метровыми барьерами. 

НЕЛЬЗЯ ЗАСТАВИТЬ 
ЛОШАДЬ ПОБЕЖДАТЬ
Сегодня конный спорт 
в России на подъеме. Се-
рьезно занимаются конным 
спортом в столице порядка 
сотни взрослых всадников 
и детей. Спортшкола «Бит-
ца», как кузница талантов 
российского конного спор-
та, своего значения не утра-
тила. Осенний Кубок ФКСМ 
помог ученикам спортшко-
лы получить нужный опыт, 
выполнить спортивные 
нормативы и, конечно, при-
влек внимание сотен люби-
телей конного спорта, мно-
гие из которых до сих пор 
мечтают реализовать свою 
мечту детства — стать за-
правским наездником. 
— Чтобы заниматься кон-
ным спортом, прежде всего, 
нужно любить лошадей, об-
щение с лошадью долж-
но доставлять удовольст-
вие, — рассказала судья 
международной категории 
Мария Печинкина. — Глав-
ное, прий ти на конюшню 
и понять, что это твое. Если 
вам нужна только власть 
над лошадью, то приходить 
не стоит. Нельзя ее заста-
вить побеждать, надо стать 
ее партнером и вместе дви-
гаться к намеченной цели. 
РУСЛАН КАРМАНОВ
okruga@vm.ru

терять ее доверие, мы долж-
ны быть друзьями, чтобы 
ощутить радость совмест-
ного полета над барьера-
ми, — сказала Медведева.

СЛАЖЕННЫЙ ДУЭТ 
— Лошадь — это не маши-
на, у каждой свой харак-
тер, например, взрывной 
лошади нужен терпеливый 
всадник, импульсивный ей 
не подойдет, и наоборот, 
вспыльчивому седоку не-

обходима спокойная ло-
шадка, — поделился на-
блюдениями во время со-
ревнований легендарный 
тренер, участник Олим-
пийских игр — 1992, ма-
стер спорта международ-
ного класса Сандро Чих-
ладзе. — Плохих лошадей 
не бывает, но нужна класс-
ная, если ты хочешь по-
беждать в конкуре.

СПОРТ12
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В комплексе «Битца» за-
вершился Осенний Кубок 
Федерации конного спорта 
Москвы по конкуру. За хо-
дом борьбы внимательно 
следил корреспон-
дент «ЮГ». 

Кубок ФКСМ длился два 
дня. Каждый день в крытом 
манеже соревновались по 
70 участников. Важно, что 
лошадей наравне с людьми 
здесь принято считать пол-
ноправными участниками 
состязаний. Разве может 
быть иначе в самом в знако-
вом месте для любителей 

11 прыжков 
до победы 
конного спорта, где в 1980 
году проходили олимпий-
ские состязания. 

КУБОК С МЮСЛИ 
Ведро мюсли — прекрасно-
му 10-летнему жеребцу оль-
денбургской породы Найт 
Стару, цветы и кубок вручи-
ли очаровательной наезд-
нице 17-летней Надежде 
Медведевой — воспитанни-
це школы «Битца», призеру 
всероссийских и междуна-
родных соревнований. За-
служили! 
Надежда занимается кон-
ным спортом восемь лет, 
а год назад тренеры «Битцы» 
доверили ей Найт Стара.

Конноспортивный 
комплекс «Битца» 
принял Осенний Кубок 
столицы по конкуру 

Конкур — самый зре-
лищный вид конного 
спорта. Препятствия 
представляют собой 
отвесные жердевые за-
боры (чухонцы), парал-
лельные брусья (оксеры), 
обтекаемой формы 
тройники, каменные 
стенки и мосты. Высота 
преград в зависимости 
от класса соревнова-
ний — от 100 до 180 сан-
тиметров. 

СПРАВКА
24 ноября 2019 го-
да. Воспитанница 
спортшколы 
«Битца» Надежда 
Медведева побе-
дила в Осеннем 
Кубке Федерации 
конного спорта 
Москвы по конку-
ру (1). Девушка 
выступала на же-
ребце по кличке 
Найт Стар, кото-
рый дважды вы-
полнил серию 
из 11 прыжков 
на самом сложном 
маршруте (2) 

1
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— Женщинам я рекомендую 
надеть атласное платье с гру-
бым жакетом, — советует 
Наз Маер. — Если платье не 
украшено декоративными 
деталями, дополните образ 
аксессуарами. Обувь должна 
быть изящной. Однако при 
всей яркости образа приче-
ска должна быть простой: 
идеально подойдет высокий 
хвост или укладка с эффек-
том «мокрых волос». Муж-

До Нового года остался 
месяц. Самое время поду-
мать о выборе наряда. Ди-
зайнер одежды Наз Маер 
и таролог Марианна Абра-
витова рассказали, какой 
наряд привлечет удачу 
в год Белой Металличе-
ской Крысы.

Металлическая Крыса лю-
бит яркость и оригиналь-
ность, утверждает дизайнер 
Наз Маер. 

РУБАШКА В МЕЛКИЙ 
РИСУНОК
Мужской наряд тоже может 
быть особенным. Наденьте 
вместо однотонной ру-
башки — пеструю, и образ 
«заиграет». Металлическая 
Крыса это оценит.

ЦВЕТНЫЕ НОСКИ
Встречать год Крысы нужно 
ярко и нарядно. Добавьте 
к новогоднему костюму 
чуточку веселья: дополните 
образ цветными носками 
с забавным принтом.
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РУБАШКА В МЕЛКИЙ 
РИСУНОК
Мужской наряд тоже может 
быть особенным. Наденьте ым. Наденьте 
вместо однотоннной ру-
башки — песттрую, и образ 
«заиграет». Мееталлическая 
Крыса это оценнит.

БЕЖЕВЫЙ РЕМЕНЬ С ЗОЛОТОЙ 
ПРЯЖКОЙ
Этот аксессуар станет дополнением 
к мужскому наряду. Металлическая 
Крыса любит все блестящее. А бе-
жевый — один из основных цветов, 
привлекающих ее благосклонность. 

ской образ тоже должен 
быть с изюминкой. Если лю-
бите классику, то отдайте 
предпочтение костюму, но 
в более вольном варианте. 
Неплохой вариант — ру-
башка с бабочкой и джинсы.
Таролог Марианна Абрави-
това уверена: чтобы при-
влечь расположение Метал-
лической Белой Крысы в но-
вогоднюю ночь, лучше на-
деть украшения из белого 
золота. Основные цвета 
предстоящего праздника — 
бордовый, белый, серебря-
ный, золотой, бежевый и се-
рый. Выбирайте наряд 
в этой цветовой гамме, 
и Крыса будет к вам благо-
склонна.
Подготовила АННА БАЛЮК
okruga@vm.ru

ТОНКАЯ ЦЕПОЧКА 
С КУЛОНОМ
Если платье украше-
но декоративными 
деталями, то важно 
не перегрузить образ 
аксессуарами. Поэто-
му из всех украшений 
выбирайте тонкую 
цепочку. 

СТРАЗЫ И ПАЙЕТКИ
Эти детали добавят образу яркости, 
что, несомненно, актуально в празд-
ник. Можно выбрать наряд, который 
будет полностью ушит камнями, 
стразами, различными блестками. 
Но главное — не переборщить!

выбир
цепочк

Красный 
сулит удачу 

БРЮКИ КЛЕШ
Металлическая Крыса по-
может получить повышение 
в карьере женщинам, которые 
встретят год в деловом стиле: 
наденут брючный костюм, же-
лательно с брюками клеш

ДЛИННОЕ ПЛАТЬЕ 
Такой фасон привлечет 
денежную удачу: поможет 
своей хозяйке в будущем 
году улучшить финансовое 
состояние, совершить 
глобальную покупку или вы-
годно вложиться.

о главное — не переборщить!

При всем обилии ярких блестя-
щих деталей в одежде, макияж, 
безусловно, не должен пере-
гружать новогодний образ. 
Поэтому в праздник стоит огра-
ничиться легким естественным 
макияжем.

СПРАВКА

, 

Наряд должен 
быть ярким. 
Металлическая 
Крыса любит 
оригинальность 
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Симон Осиашвили — один 
из самых известных поэ-
тов-песенников, «делав-
ших погоду» на советской 
эстраде. Это он написал 
«Дорогие мои старики, 
дайте я вас сейчас расце-
лую. Молодые мои старики, 
мы еще, мы еще повоюем». 
Это ему принадлежат стро-
ки шлягера «Не сыпь мне 
соль на рану». 4 декабря 
Симону Осиашвили испол-
нится 67 лет. 

Симон, как планируете отпра-
з д новать День рождения? 
Традиционным концертом 
в храме Христа Спасителя. 
Это будет творческий ве-
чер, на котором я и мои дру-
зья артисты будем испол-
нять песни, написанные на 
мои стихи. Пройдет кон-
церт как раз 4 декабря. Всех 
приглашаю!
Ждете какого-нибудь особен-
ного подарка?
Полный зал зрителей ста-
нет для меня лучшим по-
дарком.
Сейчас-то понятно. А когда-
нибудь раньше, скажем, 
в детстве, вы мечтали об осо-
бенном подарке на день рож-
дения? Детям же это свой-
ственно. 
Знаете, я всегда был чело-
веком, боящимся обреме-
нить окружающих собой, 
скажем так. Поэтому ни-
когда не ждал ни от кого по-
дарков и ничего не просил. 
Правда, ребенком, хотел 
кота, но мне его так и не по-
дарили. Только когда я сам 
стал взрослым чело ве-

2010 год. Поэт-пе-
сенник Симон Оси-
ашвили на кон-
церте в Ялте. 
Фото из личного 
архива 

рой и бренчу, подбирая ме-
лодию. Потом стихи отдаю 
соавторам, а про мелодии 
никто не знает. И вот од-
нажды я написал песню 
«Любовники» и отдал стихи 
Добрынину. Он написал му-
зыку — получился доброт-
ный Добрынинский шля-
гер, но не о том, о чем я хо-
тел сказать. Для меня в от-
ношениях любовников 
главной была любовь, 
а, удивительное дело, те же 
слова, исполненные на дру-
гую музыку, оказались пес-

ней о супружеской измене. 
Я очень переживал по этому 
поводу. Пока кто-то как-то 
не сказал: «У тебя же будет 
творческий вечер, вот и ис-
полни песню по-своему». 
Я так и сделал. 
Большая поэзия присутствует 
сейчас в вашей жизни?
Было время, когда, я почти 
не писал стихов, которые, 
скажем так, не должны 
стать песней. Но в послед-
ние пару лет я к ним возвра-
щаюсь, и это радует. Я ду-
мал, что утратил эту способ-
ность. 
Если бы сейчас, на излете 
2019-го, вы писали песню, 
о чем бы она была?
Все о том же. О понятных 
всем вещах — о любви, ро-
дителях, молодости и старо-
сти, о дружбе. Есть вечные 
вещи, которые определяют 
человека. О другом я писать 
не умею. 
На поэта должна оказывать 
влияние атмосфера, в которой 
он находится. У вас есть лю-
бимые места неподалеку 
от дома?
Люблю Нескучный сад. Ча-
сто там гуляю, кормлю бе-
лок и чувствую там себя за-
мечательно. 
Беседовала ОКСАНА КРУЧЕНКО
o.kruchenko@vm.ru

ком,подобрал в подъезде 
котенка. Он долгие годы 
прожил со мной, помогал 
мне писать песни, цепляя 
коготками струны гитары. 
Я его считал своим соавто-
ром, критиком и первым 
слушателем. Когда его не 
стало, я очень печалился: 
решил завести другого, 
чтобы мой Кука реинкар-
нировался. Снова подобрал 
котенка, очень похожего 
на Куку, но реинкарнации 
не случилось. Кот живет 
у нас уже 10 лет и желания 
со мной соавторствовать 
не проявляет. 
Кот по кличке Кука? 
У этого имени есть история. 
Я решил, что котенок — де-
вочка и стал думать, как ее 
назвать. Вспомнил, что Сла-
ва Добрынин своего попу-
гая назвал в мою честь, Си-
мой. А я в ответ назвал кош-
ку в честь его жены Иры, ко-
торая любит котов и кото-
рую Слава ласково зовет Ку-
кой. Потом оказалось, что 
моя кошка — это кот, но 
имя уже пристало. 

конца. А потом обнаружил, 
что бормочу уже другие 
стихи, которые вдруг начал 
сочинять сам. Мне было 24 
года, я был совершенно ма-
тематическим мальчиком, 
побеждал на олимпиадах, 
осознанно пошел учиться 
на программиста и тут на 
тебе!  Потом оказалось, что 
я без сочинительства не 
могу жить. 
Первое свое стихотворение 
помните?
Нет, не помню. Оно было 
написано, судя по всему, 
в полубредовом 
состоянии.
Никогда не жале-
ли, что выбрали 
поэтическую сте-
зю, а не математи-
ческую?
Нет, что вы! Ког-
да после физмата, 
на котором учил-
ся, живя во Льво-
ве, я поступил 
в Литературный институт, 
вдруг испугался ехать в Мо-
скву, в неизвестность. 
Страшно было обустраи-
вать жизнь с нуля в городе, 
где никого не знаешь. 
Но папа сказал: «Ты будешь 
жалеть, если не попробу-
ешь. Жалеть нужно не 
о том, что ты сделал, а о том, 
что мог сделать и не сде-
лал». Я сомневающийся че-
ловек, и мне трудно при-
нять решение, а этот совет 
помогает мне всю жизнь. 
А стихи для песен как вы нача-
ли писать? 
Тоже случай. Приехал на ка-
никулы во Львов, познако-
мился в кофейне с парнем, 
который оказался компози-
тором. И он пристал: «Да-
вай напишем песню». Я дол-
го отказывался. Ну какие 
песни! У меня же высокая 
поэзия! Он меня мучил-му-
чил, пока я не уступил. На-
писал стихи. А через не-
сколько дней нашу песню 
спели во Дворце молоде-
жи на концерте. Была се-
редина 80-х годов, время 
стадионной поэзии про-
шло. И я решил, что обя-
зательно буду писать 
песни. Вернувшись 
в Москву, разослал 
свои стихи известным 
композиторам. Все от 
меня отказывались под 
разными предлогами, 
кроме Владимира Мигу-
ли. Вот так все и нача-
лось.
Но однажды вы сами на-
чали исполнять песни. 
Почему?
Я пишу стихи либо 
на готовую музыку, 
либо сижу с гита-
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решил завести другого, 
чтобы мой Кука реинкар-
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котенка, очень похожего 
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Я решил, что котенок — де-
вочка и стал думать, как ее 
назвать. Вспомнил, что Сла-
ва Добрынин своего попу-
гая назвал в мою честь, Си-
мой. А я в ответ назвал кош-
ку в честь его жены Иры, ко-
торая любит котов и кото-
рую Слава ласково зовет Ку-
кой. Потом оказалось, что 
моя кошка — это кот, но 
имя уже пристало. 
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Поэт-песенник 

Да, поэт даже в кличке кота 
находит особый смысл... И вот, 
мы плавно переходим в поэ-
зии. Как вы начали писать сти-
хи? Вы вроде бы планировали 
быть программистом?
Однажды я прочитал в жур-
нале «Юность» повесть Ве-
ниамина Смехова «Служе-
нье муз не терпит суеты». 

И в ней были приведены 
стихи Александра Величан-
ского, которые потом стали 
знаменитой песней. «Под 
музыку Вивальди...» Я тогда 
был влюблен и эти стихи, 
совпавшие по тональности 
с жизненными обстоятель-
ствами, они меня свели 
с ума. Я бормотал их без 

Симон Осиашвили ро-
дился во Львове в 1952 
году. Окончил там же 
политехнический инсти-
тут, Литературный ин-
ститут им. А. М. Горького 
в Москве. Первую его 
песню, «Жизнь», на му-
зыку Владимира Мигули 
исполнила София Ротару 
в 1984 году. Написал бо-
лее 500 песен. С 1993-го 
выступает как исполни-
тель. Автор трех поэтиче-
ских сборников. 

ДОСЬЕ

Независимо от того, 
какое сейчас время, 
есть вечные вещи, 
которые определяют 
человека. О другом 
я писать не умею 
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РЕЦЕПТ

1

2 3

■ Картофель 600 г ■ Сливки 200 мл ■ Твер-
дый сыр  100 г ■ Розмарин ■ Специи ■ Чеснок

КАРТОФЕЛЬНЫЙ ГРАТЕН
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Потрясающее блюдо, которое придется по вку-
су каждому. Да и готовится оно легко. Карто-
фель моем, чистим и режем на дольки толщи-
ной не более 5 мм (1). Укладываем в жаропроч-
ную форму, посыпаем сыром, зеленью  и зали-
ваем сливками (2). Не забудьте посолить и по-
перчить. Выпекайте 30 минут при температу-
ре 180 градусов. Затем вновь посыпьте сы-
ром (3) и отправьте блюдо в духовку еще на 
15 минут. Картофель в сливках получается 
очень нежным. Приятного аппетита.
Для вас готовил и пробовал
ВАЛЕНТИН ЗВЕГИНЦЕВ
okruga@vm.ru

Центры госуслуг «Мои доку-
менты» напоминают об ус-
лугах и сервисах для мам. 
Родители могут легко офор-
мить в центрах госуслуг полный 
комплект документов для но-
ворожденного за один визит 
одним пакетом. Вместе со сви-
детельством о рождении в него 
входят СНИЛС, полис ОМС, 
регистрация ребенка по месту 
жительства, справка о рож-
дении (формы № 1, 2), оформ-
ление заграничного паспорта 
с пятилетним сроком действия, 
а также ИНН на новорожденно-
го. При необходимости в комп-
лект войдут свидетельство 
об установлении отцовства 
и сертификат на материнский 
(семейный) капитал. В цен-
трах госуслуг можно также 
оформить выплаты, связанные 
с беременностью и появлением 
детей. Среди них: пособие 
по беременности и родам; еди-
новременное пособие в связи 
с рождением (усыновлением) 
ребенка; ежемесячное пособие 
на ребенка и другое. 

Оповещение 

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т.ч. поможем вернуть или расслужебить 
квартиру, выписать из квартиры. Наслед-
ство. Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. 8 (499) 409-85-01
■ Консультация юриста. Пенсионерам скид-
ка 50%. Т. 8 (995) 502-55-55

■  Ав топеревозки .  Разборка  меб . 
Т.: 8 (926) 431-35-35, 8 (495) 642-54-75 
■ Радиодетали б/у. Т. 8 (903) 125-40-10■ Обивка мебели. Т. 8 (495) 585-63-85

■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27 ■ Грузчики 125–175 р./ч ежедневные вы-
платы. Т. 8 (906) 064-65-25

■ Выкуп авто. Т. 8 (929) 999-07-90
■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 728-69-81

Размещение рекламы

499 557 0404

Авто, запчасти,
транспортные услуги

Строительство 
и ремонт

Товары и услуги

Юридические услуги

Мебель

Недвижимость

Работа и образование

■ Быстро и выгодно сниму, куплю, продам. 
Т. 8 (915) 459-69-50
■ Продать/Сдать кв-ру. 495-9256601.ru
■ Помогу продать. Т. 8 (495) 779-17-57

■ Купим :  будды ,  янтарные  бусы  до 
250 000 руб. Т. 8 (925) 403-68-83
■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46
■ Куплю книги. Т. 8 (985) 275-43-33
■ Антиквар, книги. Т. 8 (495) 585-40-56

 Реклама 

Искусство 
и коллекционирование

Финансовые услуги
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Дорогие читатели! Акция «Народный корреспондент» продолжается. Присылайте 
нам новости, необычные фотографии и интересные истории на почту ug@vm.ru

Народный 
корреспондент 

ТУЛЬСКИЙ ГОСТЬ 
АНАСТАСИЯ ПОПОВА 
народный корреспондент

А вы бывали в Туле? Я этот 
город безмерно люблю. 
За его самобытность и уют. 
Не зря неотъемлемой ча-
стью самых теплых вечеров 
у наших предков были чай 
из самовара и расписные 
пряники. Недавно была 
на станции метро «Туль-
ская» и увидела вдоль улицы 
разноцветные самовары. 
На каждом из них — ориги-
нальный рисунок. Конечно, 
пройти мимо не смогла. 
Сфотографировала самовар 
и мою подругу Настю. 

РАСПИСНАЯ КОРМУШКА 
КРИСТИНА ФОМИНА
народный корреспондент

Такую необычную «птичью столовую» я заметила во время 
прогулки. Кормушка напоминает настоящий домик — 
с окошком и палисадником, а белоснежные стены распи-
саны узором из ягод рябины и снегирей. Видимо, тот, 
кто делал кормушку, очень ждет, чтобы сюда прилетали 
на обед эти яркие зимние птицы. 

ЗАБОТЛИВЫЕ СОСЕДИ 
ЛЮДМИЛА ОРЕХОВА
народный корреспондент

Ремонт — всегда мучение для соседей. И, слава богу, что 
есть те, кто это понимает. Затевая ремонт, жильцы нашего 
подъезда решили таким образом извиниться перед соседя-
ми за шум. Ну как уже тут обижаться! Только за такой под-
ход хочется пойти им навстречу и даже помочь, если пона-
добится помощь. Дорогие горожане, давайте будем отно-
ситься друг к другу вежливее и добрее! 

НЕУДАЧНАЯ МАСКИРОВКА 
ДМИТРИЙ ЩЕЛОКОВ
народный корреспондент

Люблю фотографировать парки осенью. Они наполнены особым уютом. Гулял в «Царицыне» 
с камерой, как вдруг увидел, как из-за дерева выглядывает маленькая ласка. Она сменила шубку 
на  белоснежную, чтобы быть незаметной зимой, и теперь думает, что ее не видно. Вот только 
снег еще не выпал, и ласка заметно выделяется на фоне листьев. Такая неудачная маскировка. 
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